

August 2019

# Ausgewählte Weitwandertipps aus den Wiener Alpen

Die Anreise in die Wiener Alpen ist kurz und auch mit öffentlichen Verkehrsmitteln gut möglich. Die Bergwelt ist ausgesprochen vielfältig. Wer den Herbst für eine mehrtägige Wanderung nützen möchte, findet eine schöne Auswahl an Weitwanderwegen. Zum gemeinsamen Wandern laden geführte Genusswanderungen.

Einige Stunden pro Tag wandern, schöne Ausblicke und neue Einblicke genießen, abends in einer gepflegten Unterkunft einkehren: Für diese anregende Kombination bieten sich in den Wiener Alpen mehrere Weitwanderwege an. Ihren Ausgangspunkt haben sie am bekannten Weg am Wiener Alpenbogen. Die 300 Kilometer lange Hauptroute umrundet die Wiener Alpen im großen Bogen. An der Strecke liegen auch die zertifizierten Wanderdörfer Kirchberg am Wechsel und Puchberg am Schneeberg. Hier und auch in weiteren Orten bieten eigens ausgewiesene Wanderhotels die passenden Services für jene, die gerne von einem Standort aus die Bergwelt erkunden. <a href="https://www.wieneralpen.at/wandern-wiener-alpenbogen">www.wieneralpen.at/wandern-wiener-alpenbogen</a>

### Grenzenlos unterwegs am Alpannonia-Weitwanderweg

Von der Steiermark über die Wiener Alpen in Niederösterreich bis nach Köszeg in Ungarn führt der 120 Kilometer lange Alpannonia-Weitwanderweg. Etappenstartoder -endpunkte in den Wiener Alpen sind der Semmering, Mönichkirchen am Wechsel und Hochneukirchen. Von diesen Orten erreichen Wanderer beispielsweise das Vitalzeit Hotel Weber in Bad Schönau in der Buckligen Welt mit Saunalandschaft, Salzgrotte und Feng-Shui-Garten - das familiär geführte Haus feiert heuer sein 60jähriges Bestehen. Auch das Hotel Post - Hönigwirt in Kirchschlag liegt in unmittelbarer Nähe des Alpannonia Weitwanderwegs. Neben ausgezeichneter Wirtshausküche, einer Saunalandschaft und Massagemöglichkeiten genießen Gäste dort die gemütlich eingerichtete, überdachte Terrasse.

### Ausdauernd pilgern am Wiener Wallfahrerweg

Einer der bekanntesten Pilgerwege in Österreich, der Wiener Wallfahrerweg, verbindet die Bundeshauptstadt Wien mit Mariazell und führt auch durch die Wiener Alpen. Wer ein Hotel einer einfachen Pilgerunterkunft vorzieht, quartiert sich in einem der renovierten Gastbetriebe in Rohr im Gebirge ein. Das Hotel Kaiser Franz Josef, wenige Schritte von der Kirche entfernt, wurde sowohl neu übernommen als

### Paradies der Blicke



auch neu gestaltet. Auch Familie Schweiger ließ ihren Furtnerhof mit viel Liebe zum Detail renovieren und hat das Speisenangebot ihres Gasthofes mit neuen Kreationen bereichert.

### Flexibel wandern am Rosalia Rundwanderweg

Der aussichtsreiche Rosalia Rundwanderweg führt auf einer Länge von rund 80 Kilometern von Wiener Neustadt ins Rosaliengebirge an der niederösterreichischburgenländischen Grenze. Seine Wanderung kann man ganz flexibel in zwei bis vier oder mehr Tagen gestalten: Als Start- und Zielpunkte eignen sich nämlich alle Ortschaften rund um den Thermenort Bad Erlach in der Erlebnisregion Bucklige Welt. Vorbei an sanften Weinhängen, durch Wälder und an Bachläufen entlang öffnen sich Wanderern auf Schritt und Tritt schöne Ausblicke. Burgen und Burgruinen zeugen von der bewegten Vergangenheit der Grenzregion. Museen und Ausflugsziele lohnen einen Halt. Zum Beispiel die originelle Zinnfigurenwelt in Katzelsdorf oder der Bourbonenweg in Lanzenkirchen. Er führt zum Schloss Frohsdorf, in dem im 19. Jahrhundert die letzten Nachkommen der Bourbonen lebten. Wechselnde Ausstellungen zeigt das Museum für Zeitgeschichte im Hackerhaus in Bad Erlach. Zeitspuren im Land der 1000 Hügel thematisiert das PIZ1000-Regionsmuseum in Pitten.

Gemütlich wohnen und fein speisen lässt es sich natürlich auch unterwegs. Mit innovativer Regionalküche, ausgezeichnet mit zwei Gault-Millau-Hauben, und behaglichen Zimmern verwöhnt das Kupfer-Dachl in Katzelsdorf seine Gäste. Gediegene Wohnadressen in Lanzenkirchen sind das Grandhotel Niederösterreichischer Hof mit Wellnessbereich und ganzjährig beheiztem Infinity-Panoramapool, der Gasthof Mühlendorfer mit schönem Gastgarten und die schickmodernen Mattone Apartments. Wohltuendes verheißen eine oder mehrere Nächte im Hotel & Spa Linsberg Asia in Bad Erlach. In Pitten ist der Gasthof zur Alten Schule eine gute Wahl.

### Termine für Genusswanderungen

# \_Samstag, 31. August: Bergwelten Genusswanderung Hohe Wand & Radio NÖ-Wandertag:

An Wanderer, Genießer und Familien richtet sich das Programm der Bergwelten Genusswanderung Hohe Wand. Zur Auswahl stehen drei Wanderrouten, die alle beim Festgelände in Stollhof beginnen. Wer kein Ticket für die geführten Wanderungen mehr ergattern konnte, kann am Festgelände durch den Genussmarkt schlendern: Spezialitäten aus der Region, Handwerkskunst zum Zuschauen und ein Kinderprogramm sind dort angekündigt. Auf der Festbühne wird den ganzen Tag über ein Unterhaltungsprogramm geboten, unter anderem mit Konzerten von "Die

## Paradies der Blicke



Wilden Kaiser", Marc Pircher, Francine Jordi und Petra Frey, die ab 12 Uhr beginnen. Näheres auf <a href="https://www.genusswanderung.at">www.genusswanderung.at</a>.

### \_Samstag, 7. September: Katzelsdorfer Genusswanderung

Zum zweiten Mal bietet sich die Gelegenheit, die landschaftliche und kulinarische Vielfalt im Weinbauort Katzelsdorf im Rahmen einer Genusswanderung zu erleben. Treffpunkt ist um 10:15 Uhr am Parkplatz des Schloss Katzelsdorf. Gegen 17:30 Uhr klingt die Wanderung mit einer Herbsttrilogie bei einem Genussbauernhof aus. Das gesamte Package mit sechs kulinarischen Labstationen kostet 54 Euro pro Person. Buchungen über <a href="https://www.katzelsdorf-tickets.at">www.katzelsdorf-tickets.at</a>.

### Information, freundliche Beratung & Prospekt-Service:

Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus Schlossstraße 1, 2801 Katzelsdorf, Österreich Tel. + 43 (2622) 789 60, Fax: + 43 (2622) 789 60-50 office@wieneralpen.at, www.wieneralpen.at

### Rückfragen:

Mag. Gerda Walli, Tel: +43 676 6462311, gerda.walli@wieneralpen.at